
地區設施管理委員會進展報告  

 

 

 地區設施管理委員會（地委會）於 2019 年 7 月 5 日舉行

2019 年度第四次會議，會上討論要點如下：  

 

 

地區小型工程計劃（區議員倡議項目）進展報告  

2.  委員閱悉上述文件。委員指出元朗區內的地區小型工程項目

推展緩慢，已累積多個有待立項跟進的地區小型工程項目，惟現時元

朗區的地區小型工程撥款額嚴重不足，以致多項工程項目縱使討論多

年，卻因資源所限至今仍未能開展。委員表示元朗區幅員遼闊，人口

增長迅速，現時的撥款額遠不足以應付所需，遂請秘書處以地委會名

義致函行政長官，要求增加元朗區地區小型工程撥款至一億元，讓相

關部門能盡快開展多項與民生息息相關的地區設施工程，並邀請行政

長官到訪元朗區進行實地視察，以進一步了解各個地區小型工程的推

展進度。  

 

3.  委員另通過預留地區小型工程撥款 30 萬元，以推展「天華

邨邨口興建蔭棚及長椅工程」工程項目，以及通過委託顧問公司為「天

水圍天葵路與天龍路交界至天城路增建行人道上蓋工程」、「天水圍天

晴邨至輕鐵天悅站增建行人道上蓋工程」及「天水圍輕鐵天耀站至天

耀廣場附近增建行人道上蓋工程」三個工程項目進行可行性研究。  

 

 

議員提交委員會考慮的地區小型工程建議  

4.  委員閱悉上述文件，期望安排實地視察以進一步探討有關工

程建議，並請秘書處致函港鐵，要求改善擬議工程範圍的衞生情況。  

 

 

2019 至 20 年度小規模環境改善計劃進展報告  

5.  委員閱悉上述文件。  

 

 

元朗區社區會堂／社區中心使用率  

6.  委員閱悉上述文件。  

 

 

區議會文件 2019／第 66 號  

（於 3.9.2019 會議討論）  

 



委員提問： (1)呂  堅議員 ,  MH、郭  強議員 ,  MH、黃煒鈴議員及馬

淑燕議員要求翻新及維修元朗朗藝徑行人上蓋  

7.  委員閱悉上述文件，期望元朗民政事務處盡快推展有關行人

上蓋改善工程。  

 

委員提問： (2) 呂  堅議員 ,  MH、郭  強議員 ,  MH、黃煒鈴議員及

馬淑燕議員要求改善大陂頭休憩花園近元通樓出入口排水  

8.  委員閱悉上述文件，期望路政署加快安排餘下的改善工程，

以解決有關積水問題。  

 

康樂及文化事務署在元朗區內舉辦的康樂體育活動及設施管理綜   

合匯報（ 2019 年 7 月號報告）  

9.  委員閱悉上述文件。有委員認為應拆除個別由前拓展署興建

但未能發揮遮蔭作用的蔭棚，並期望康樂及文化事務署（康文署）跟

進朗屏體育館冷氣系統故障的問題。有委員表示支持「開放指定體育

館主場的非繁忙時段供個人預訂以進行其他新興體育活動」試驗計劃，

另建議於區內路邊懸掛式花盆上加上代表元朗區的標誌。委員亦請秘

書處會後致函香港房屋協會，要求改善元朗又新街「豐衣足食」地標

的維修保養。同時，委員通過預留地區小型工程撥款 608,000 元，以

推行「天水圍公園」及「楊屋新村休憩處」照明系統改善工程，以及

通過把位於元朗朗和路近港鐵元朗站新落成的場地命名為「元朗市單

車匯合中心」 (Yuen Long Town Cycling Entry/Exit Hub)。  

 

 

康樂及文化事務署元朗區公共圖書館舉辦的推廣活動暨使用概況匯

報  

10.  委員閱悉上述文件，期望康文署再次試驗延長屏山天水圍公

共圖書館的開放時間，讓更多市民可享用圖書館服務。委員另對閱讀

電子書對讀者視力健康的影響表示關注。  

 

康樂及文化事務署於元朗區舉辦的文娛活動暨元朗劇院使用率匯報  

11.  委員閱悉上述文件，期望康文署參考委員的意見，調整地區

免費文娛節目的類型及內容，以及加強有關宣傳工作。  

 

 

 

元朗區議會秘書處  

2019 年 8 月  


